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RELAZIONE ATTIVITA’ SVOLTA NELL’ANNO 2017 

  

             L’Associazione ha tra i principali obiettivi non solo quello di effettuare la manutenzione e di 

rendere fruibile alla cittadinanza l’area del Laghetto, ma anche di incrementare l’area boscata, 

tutelare e valorizzare culturalmente l’area del laghetto. Durante l’anno 2017 l’associazione ha 

ottenuto dal consorzio irriguo delle due Quinzane il casino del laghetto in comodato d’uso. Il 

contratto è stato stipulato in prova per un anno e ha comportato l’onere per l’associazione di 

messa a norma dell’impianto elettrico e della tinteggiatura del Casino del Laghetto.  Le uscite 

principali dell’anno 2017 hanno quindi riguardato spese di messa a norma dell’impianto elettrico, 

acquisto di vernici e materiali edili per un valore complessivo di circa 3.000€.  

L’area del parco si è di molto estesa grazie alla stipula da parte dell’Associazione di contratti di 

locazione  di terreni di proprietà del Consorzio Irriguo delle Due Quinzane e dell’Istituto Diocesano 

per il Sostentamento del Clero (IDSC) e ad oggi ha una superficie di 40 Piò bresciani (circa 13 ha).  

Per il 2017, tali contratti di locazione hanno comportano per l’Associazione una spesa di  2.100 €.   

Anche durante l’anno 2017, l’associazione ha proseguito nell’opera di estensione dell’area 

boschiva all’interno del Parco: abbiamo effettuato la piantumazione lungo lo Strone Basso, 

concentrandoci sull’area dietro lo scolmatore. Si è cercato di effettuare, in accordo con i 

proprietari, una mitigazione della vasca del letame, la cui visuale risulta particolarmente 

spiacevole per chi percorre i sentieri nel parco. 

Per quanto riguarda la tutela e valorizzazione ambientale del Laghetto, l’Associazione si è 

impegnata, come lo scorso anno, principalmente su due fronti. Anzitutto, abbiamo operato 

segnalando all’amministrazione comunale tutte le violazioni delle norme del PLIS che la nostra 

associazione riscontrava (taglio alberi e vegetazione ripariale, abbandono di rifiuti ect). Per quanto 

riguarda invece la valorizzazione ambientale, abbiamo presentato all’amministrazione comunale 

richieste motivate per l’apertura di nuovi percorsi pedonali di accesso al Laghetto.  

          Anche nel 2017 la nostra Associazione ha mostrato grande impegno in ambito culturale, 

creatività e spirito di cooperazione con le altre associazioni che operano a San Paolo. L’attività 

della nostra associazione ha, di fatto, permesso di ampliare e animare l’offerta culturale del nostro 

territorio con una spesa nel complesso modesta a carico  dell’amministrazione comunale.  Accanto 

all’ormai collaudata Passeggiata sotto la luna piena animata da musica e poesie (notte silente), 

organizzata insieme all’Associazione Pagus Farraticanus, abbiamo offerto alla cittadinanza 2 serate 

musicali. La prima, senza costi per l’associazione, si è tenuta a Marzo presso l’auditorium delle 

scuole medie ed ha avuto ospite il trio Amiàla. La seconda, il cui costo per l’associazione è stato di 

500€, si è tenuta al Laghetto il 9 Luglio, nell’ambito del Festival Teatrale della Valle dell’Oglio.  



Tra le iniziative che abbiamo riproposto, segnaliamo una lezione aperta di biodanza al Laghetto (si 

veda l’allegata relazione raccolta fondi per il dettaglio).   

La giornata del tesseramento, tenutasi a Maggio, è stata animata dalla presenza del Circolo 

Culturale Verzelletti che ha dipinto  gli scorci più suggestivi del Laghetto. Si è trattato di uno dei 

tanti esempi della capacità della nostra associazione di collaborare fruttuosamente con le altre 

realtà che operano sul territorio. I nostri associati sono la nostra vera ricchezza, non solo in termini 

di lavoro di volontariato, ma anche per il rilevante contributo economico. Infatti, più di 1.000€ 

nelle entrate del nostro bilancio provengono dalle quote associative e dalle donazioni degli 

associati. 

Infine, la nostra proposta culturale per il 2017 si è conclusa con l’organizzazione, in occasione del 

ventesimo anniversario dell’associazione, di una serata che non si è limitata a celebrare la 

ricorrenza. Infatti, la proiezione di un video creato appositamente per l’occasione, gli interventi di 

Legambiente e del responsabile del settore parchi della provincia di Brescia e le relazioni di tutti i 

presidenti dell’associazione hanno arricchito la serata facendone un momento prezioso di analisi, 

confronto e riflessione circa le prospettive del nostro Parco. L’evento è stato finanziato da sponsor 

per un ammontare pari a circa 300€. 

 La nostra partecipazione ai mercatini Bei ma Bei, ci ha permesso di raccogliere 400€ (si veda 

l’allegata relazione raccolta fondi per il dettaglio) ma, non è stata solo una modalità per 

raccogliere fondi, ma anche una vetrina per fare conoscere l’associazione e le sue attività.  

Anche in ambito sportivo la nostra Associazione ha dato un valido contributo: abbiamo ospitato e 

coadiuvato sia gare podistiche (corsa di San Giorgio) che gare in mountain bike (Befana Bike). 

Infine, non manchiamo di sottolineare come l’Associazione sia stata anche quest’anno in grado di 

interagire con il mondo della scuola. Abbiamo ospitato durante l’anno scolastico e nel periodo 

estivo numerose classi accompagnate dai docenti. Il laghetto si è rivelato così per i nostri ragazzi 

non solo un luogo di svago, nel quale concludere l’anno scolastico all’aria aperta, ma anche un 

prezioso laboratorio per approfondire le tematiche relative alla conoscenza degli ecosistemi, del 

loro delicato equilibrio e della tutela dei medesimi. E’ in tale contesto che l’Associazione ha aderito 

anche per il 2017 all’iniziativa di Legambiente Puliamo il Mondo: i ragazzi della scuola primaria, 

sotto il controllo dei nostri associati e delle maestre,  si sono impegnati nella pulizia del parco (due 

giornate il 4 e il 6 Aprile), raccogliendo i rifiuti e differenziandoli come spiegato nella guida 

ecologica del comune di San Paolo. Abbiamo inoltre iniziato a proporre programmi di educazione 

ambientale focalizzati sull’ecosistema bosco e il riconoscimento degli alberi del bosco planiziario.  

Tali proposte hanno avuto un grande successo e un’ottima risposta da parte degli istituti scolastici 

e hanno visto la preziosa collaborazione delle Guardie Ecologiche Volontarie della Provincia di 

Brescia. In particolare, abbiamo ospitato in 3 giornate diverse del mese di Maggio, 5 classi delle 

prime medie di Dello e in altre 2 giornate ad Ottobre le quinte della primaria di Barbariga. Non 

abbiamo trascurato certo i più piccoli. Infatti, anche la scuola materna (tutte le sezioni) di San 

Paolo ha avuto una giornata nel bosco del Laghetto allietata da favole e giochi educativi sul tema 

dell’ambiente e dell’ecosistema adatti  all’età dell’infanzia. Tali attività hanno permesso nel 

complesso di raccogliere donazioni per circa 300€. 



Infine, non è mancato un evento di pura convivialità. Un aperitivo preparato dagli Associati con 

l’obiettivo di raccogliere fondi aggiuntivi necessari alla ristrutturazione del Casino del Laghetto. (si 

veda l’allegata relazione raccolta fondi per il dettaglio).   

In conclusione, la nostra associazione ha dato anche nel 2017 un prezioso contributo, non solo 

operando per la manutenzione, tutela e valorizzazione culturale del Laghetto, ma anche animando 

l’offerta culturale ed educativa del nostro territorio nel suo complesso.  Tutto ciò è stato possibile 

grazie ai contributi associativi e donazioni raccolte durante l‘anno.  

Il contributo del Comune di San Paolo per il 2016 a favore della nostra associazione, pari a 2.900€, 

è stato deliberato in data 28/12/2016 ma non è stato accreditato nel 2016 e quindi appare nelle 

entrate del bilancio 2017, sommandosi al contributo di 2.700€ per l’anno 2017. Anche per i 300€ 

di contributo alla mostra del giocattolo antico effettuata a Dicembre 2016, vale il medesimo 

discorso: contributo di competenza 2016 ma essendo accreditato nel 2017, lo si trova nel bilancio 

odierno. 
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